
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 2 по 7 марта 2018 года 

 

За период с 2 по 7 марта 2018 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 33 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

5 марта председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

провёл еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата краевого парламента, на котором обсуждалась 

текущая работа комитетов Думы и актуальные вопросы жизни региона. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" сообщил, что краевые депутаты 

намерены проверить крупных сетевиков, работающих в Ставропольском 

крае. В 2017 количество произведенного на Ставрополье товара увеличилось, 

однако местным производителям выйти в крупные сети не просто. Сами 

представители торговых точек говорят о присутствии до 40 процентов 

ставропольских товаров на своих полках, но депутаты в этих цифрах 

сомневаются. Депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов 

привёл в пример губернатора Пензенской области, который после того, как 

не смог договорится с сетевыми магазинами о реализации местной 

продукции и, пользуясь тем, что земля вокруг магазинов муниципальная, 

стал устраивать у магазинов ярмарки. Буквально через 2-3 месяца сетевой 

ритейл с удовольствием пустил местных производителей на полки магазинов. 

Депутаты намерены обсудить также  поддержку виноградарства и охрану 

водных объектов. На следующей неделе депутаты займутся развитием 

онкологического центра. Уже сейчас на Ставрополье создана выездная 

служба, которая работает в отдалённых районах края. Обсудили депутаты и 

поручения, прозвучавшие от президента страны, в рамках его обращения к 

Федеральному Собранию, сообщил телеканал "26 регион" от 5 марта. 

Парламентарии намерены вместе с правительством начать активную работу 

по реализации поставленных задач. Такую задачу перед депутатами поставил 

председатель Думы Ставропольского края  Геннадий Ягубов. "Вопросы в 

первую очередь касаются продолжительности жизни. Это и городская 

среда, и здравоохранение, и сельская медицина, и более 

высокотехнологичные виды медицинской помощи. Большой блок вопросов 

касался строительства нашей дорожно-транспортной сети. В частности, 

муниципальных дорог. Практически в два раза увеличивается 

финансирование дорожной отрасли – с 6,4 трлн. рублей до 11 трлн. рублей, 

поэтому мы тоже должны быть к этому готовы".  Между тем, 

федеральная Дума уже готовится к переводу послания Президента на 

законодательные рельсы, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 5 марта.   

Одной из тем совещания стало предстоящее в марте заседание Совета 

по взаимодействию с кредитными организациями при краевом парламенте по 

вопросу снижения ставки по ипотечным кредитам, написала газета 
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"Ставропольская правда", № 25 от 7 марта. Кроме того, анализировалась 

работа над законопроектом, который позволит перенести дату начисления 

пени по налогу на имущество физических лиц за 2016 год с декабря 2017 на 1 

июля 2018 года, что поможет создать благоприятные условия для 

налогоплательщиков. Говорилось и о том, что в ближайшей перспективе 

депутаты изучат вопрос об организации проектной работы, направленной на 

повышение качества первичной медико-санитарной помощи в сельской 

местности. Депутат Иван Богачёв, возглавляющий комитет по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии призвал коллег к 

участию в расширенном совещании по вопросу состояния гидротехнических 

сооружений на территории Ставрополья и предотвращению паводковых 

ситуаций. Также в комитете обсудят на этой неделе развитие в крае 

виноградарства. Поднимались и вопросы обращения с твёрдыми 

коммунальными отходами. Отмечалось, что сложности на начальном этапе 

данной работы заключаются в отсутствии у регионального оператора по 

обращению с ТКО договорных отношений со всеми потребителями услуги, а 

также нехватке транспортных средств для вывоза мусора. Вместе с тем 

вопрос остаётся на контроле у региональных законодателей. Спикер краевой 

Думы Геннадий Ягубов обратил внимание коллег на актуальную тему 

занятости населения края в "теневом секторе" экономики, в котором 

трудится, по некоторым данным более полмиллиона человек, а значит казна 

недополучает средства от обязательных платежей. Спикер предложил 

ответственным за это направление комитетам внимательно изучить текущую 

ситуацию, которая требует новых подходов на законодательном уровне. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Информация о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоялось 22 февраля, была опубликована в газете "Приманычские степи", 

№ 15 от 2 марта.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В посёлке Рыздвяный под председательством губернатора Владимира 

Владимирова состоялось совещание по вопросам реализации 

территориальной схемы обращения с твёрдыми коммунальными отходами. В 

нём приняли участие председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов, краевые депутаты, члены правительства края, главы 

муниципальных образований, представители регионального оператора, 

осуществляющего сбор и утилизацию ТКО, написала газета "Наше время", 

№ 16 от 2 марта. Открывая совещание, Владимир Владимиров отметил 

важность обратной связи с муниципальными территориями для 

корректировки и совершенствования хода "мусорной реформы" и решения 

возникающих проблемных вопросов. "Первый региональный оператор в крае 

уже появился и работает, а с 1 мая региональные операторы появятся в 

крае во всех четырёх секторах, где они должны вести свою деятельность. 
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Мы должны наладить работу и снять все возникающие вопросы в течение 

этого года", – отметил Владимир Владимиров. На совещании был обсуждён 

вопрос применения тарифов на услуги регоператора. Прозвучало 

предложение дифференцировать применение тарифа для разных социальных 

групп населения. В качестве примера были приведены многодетные семьи, 

для которых, по мнению главы края, нецелесообразно устанавливать 

одинаковый уровень оплаты на каждого члена семьи. Кроме того, была 

затронута проблема обращения с такими категориями отходов, как отходы 

животноводства, строительства, спиленные деревья и т.п. По мнению главы 

края, региональный оператор должен отвечать за вывоз и утилизацию всех 

категорий мусора. Реализация этой задачи будет проработана 

правительством края совместно с компанией "Эко-Сити". 

Традиционный розыгрыш переходящего кубка по волейболу, 

учреждённого акционерным обществом сельскохозяйственным 

предприятием "Айгурский" и проходивший в посёлке с одноимённым 

названием, на этот раз собрал пять команд - хозяев площадки, рагулинцев, 

вознесеновцев, дивенцев и обладателей главного трофея в прошлом году - 

воздвиженцев. Газета "Приманычские степи", № 15 от 2 марта написала, 

что в этом году удача улыбнулась опытным спортсменам из команды 

"Маныч" районного центра, которые в финале обыграли коллектив из села 

Рагули. В тройке сильнейших оказались и воздвиженские волейболисты. 

Кроме кубка чемпионы, призёры и остальные команды получили от 

местного сельхозпредприятия денежные призы, размер которых зависел от 

занятого места. Свою лепту внёс и почётный гость соревнований - депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко, поздравивший любителей 

спорта с недавно отмечавшимся Днём защитника Отечества, вручивший 

каждой команде дипломы за активное участие и тоже приготовивший для 

победителей и призёров денежные вознаграждения.  

2 марта в Ставрополе состоялся торжественный прием губернатора 

Ставропольского края, посвященный Международному женскому дню. 

Участие в мероприятии принял первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов, который поздравил всех женщин 

с наступающим праздником. Также Дмитрий Судавцов вручил 

представительницам прекрасного пола Благодарственные письма Думы 

Ставропольского края. Участие вице-спикера краевого парламента в 

мероприятии было показано в сюжетах телеканалов "26 регион" и "Своё 

ТВ" от 2 марта.   
В Думе Ставропольского края состоялось награждение победителей 

регионального этапа Всероссийского конкурса журналистов "Экономическое 

возрождение России", проводимого с 1993 года под эгидой Торгово-

промышленной палаты Российской Федерации и Союза журналистов России. 

В церемонии приняли участие председатель комитета краевого парламента 

по образованию, культуре, науке, молодёжной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артур Насонов, министр 
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экономического развития края Валерий Сизов, президент ТПП 

Ставропольского края Борис Оболенец, представители бизнес-сообщества и 

партнеры мероприятия. Как сообщил телеканал "26 регион" от 2 марта, на  

конкурс были представлены работы в самых разных номинациях – от 

создания имиджа рабочих профессий до освещения деятельности новичков 

бизнеса. Освещение экономической тематики в СМИ оценивали 

представители Торгово-промышленной палаты и члены Союза журналистов 

России, сообщил телеканал "Своё ТВ". Именно этот канал признали лучшим 

региональным СМИ среди телекомпаний.  Между тем, ГТРК "Ставрополье" 

завоевала больше всего наград в конкурсе, отмечалось на сайте телеканала.   

Журналисты получили пять дипломов. Теперь корреспонденты 

телекомпании будут бороться за победу в федеральном конкурсе, сообщил 

сайт ГТРК "Ставрополье" 2 марта. Информация об  этом также была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 25 от 7 марта.   

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян принял 

участие в очередном заседании Думы Кисловодска под председательством 

Любови Волошиной. Как написала газета "Кисловодский экспресс" от 3 

марта, парламентарии утвердили изменения в бюджет города, а также 

приняли ряд важных для города инициатив. В завершение заседания краевой 

депутат Аркадий Торосян проинформировал о решении Думы СК, 

касающемся увеличения финансирования программы "Молодая семья" до 1 

млрд. рублей и снижения доли софинансирования программы 

муниципалитетами. Руководство города и депутаты отметили, что это 

хорошая возможность сократить очередь нуждающихся в улучшении 

жилищных условий молодых семей Кисловодска. 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 40 от 3 марта написала о памятных 

мероприятиях, посвящённых гибели 6-й роты псковских десантников под 

Улус-Кертом. Участие в мероприятиях принял и депутат Думы 

Ставропольского края Дмитрий Шуваев. Более подробная информация о 

памятных мероприятиях, с участием Дмитрия Шуваева была опубликована 

в газете "Вечерний Ставрополь", № 42-43 от 7 марта.    

27 февраля в санатории "Пятигорский нарзан" состоялась конференция 

"Женщина-Лидер: ее роль в ускорении социально-экономических процессов 

и улучшении социальной инфраструктуры общества". В мероприятии 

приняла участие и выступила председатель комитета Думы Ставропольского 

края по социальной политике и здравоохранению Валентина Муравьева. В 

конференции приняли участие заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края Ирина Кувалдина, представители исполнительной и 

законодательной власти СКФО, представительницы малого бизнеса 

Ставропольского края. Состоялся заинтересованный разговор о развитии 

женского бизнеса. Было отмечено, что абсолютное большинство женщин-

предпринимателей социально ответственные и оказывают большую помощь 

многодетным семьям, ветеранам, детям, попавшим в трудную жизненную 

ситуацию. Участники конференции выразили огромную благодарность 

http://kmvexpress.ru/spravochnaya-kislovodska/kislovodskaya-duma
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директору санатория "Пятигорский нарзан" Татьяне Чумаковой за высокий 

уровень организации конференции и теплый прием Информация об этом 

была опубликована в газете "Пятигорская правда", № 19-21 от 3 марта. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

присутствовал на оглашении послания президента России Владимира 

Путина Совету Федерации. Комментируя послание, Геннадий Ягубов 

подчеркнул, что особое внимание Президент уделил качеству жизни 

россиян: "Президент много говорил о человеке и его проблемах. 

Продолжительность жизни, здравоохранение, образование - мы видим, что 

качество жизни сегодня в приоритете государственной политики. Второй 

значимый тезис: мы всегда готовы договариваться и мирно 

сосуществовать. Но если возникнут какие-то угрозы, мы готовы на них 

реагировать. Сегодня Президент показал, что такие возможности у 

России есть", - отметил лидер ставропольских единороссов. Информация об 

этом была опубликована в газетах "Вестник Прикумья", № 15 от 3 марта и 

"Александровская жизнь", № 15 от 3 марта.  

Руководитель Ставропольского регионального отделения КПРФ, 

заместитель председателя краевой Думы Виктор Гончаров в газете 

"Ставропольские губернские ведомости", № 9 от 7 марта  отметил, 

что партия приветствует повышенное внимание президента социально-

экономическим вопросам :  "Коммунисты всегда говорили о 

необходимости бесплатного образования, медицинского и социального 

обслуживания. Вот эти направления нашли отражение и в послании главы 

государства. Также было сказано о дальнейшем развитии местного 

самоуправления. Я считаю, что здесь заложен огромный ресурс для нашего 

государства. В любом населенном пункте должны быть учреждения 

образования, медицины, культуры. И рабочие места, конечно. Для этого 

нужно уделять внимание развитию личных подсобных хозяйств, частного 

бизнеса. Теперь наша задача все эти посылы Президента приложить к 

территориям и реализовывать. Единственный вопрос, который вызывает 

сомнение: финансирование тех направлений, которые были заявлены. 

Бюджет уже принят на три года, и, как мы знаем, там, наоборот, сокращение 

финансирования. Но, я думаю, перед новым правительством будет 

поставлена задача решения этого вопроса. 

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Назаренко провёл 

встречу с жителями Георгиевского городского округа. Как написала газета 

"Георгиевские известия", № 16 от 3 марта, вопросов у людей накопилось 

очень много. Они касались капремонта домов, коммунальных и земельных 

проблем, здравоохранения, стоимости услуг ЖКХ, использования 

материнского капитала, выплат за рождение первого и последующих детей и 

других.  Около двух часов продолжался приём, в ходе которого Валерий 

Назаренко смог решить несколько проблемных вопросов. Остальные 

обращения депутат изучит более подробно и в самое ближайшее время даст 
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людям ответы. Как он сам уверен, большинство вопросов решится положи-

тельно. 

Координатор партийного проекта "Городская среда" Геннадий Ягубов 

во вторник, 27 февраля, провёл первое в текущем году заседание 

общественного совета проекта. Газета "Александровская жизнь", № 15 от 3 

марта написала, что председателем общественного совета стала депутат 

Госдумы РФ Елена Бондаренко. В состав совета вошли представители 

заинтересованных министерств и ведомств, средств массовой информации, 

общественники. В 2018 году общественному совету предстоит большая 

работа по реализации программы благоустройства населённых пунктов с 

численностью населения свыше тысячи человек. Таких в Ставропольском 

крае 176. В текущем году в 22 из них благоустройству подлежат, помимо 

дворовых, общественные территории. На эти цели из федерального бюджета 

край получит 614 млн. рублей. Замминистра дорожного хозяйства и 

транспорта Николай Небесский напомнил, что в прошлом году на 

благоустройство 202 дворов и 21 общественной территории край затратил 

684 млн. рублей, 609 из которых поступили из федерального бюджета. Опыт 

Ставрополья признан на федеральном уровне.  "В прошлом году, реализуя 

проект, мы показали хорошие результаты, которыми можно гордиться, - 

отмечает координатор проекта Геннадий Ягубов. - Межведомственное 

взаимодействие налажено, все знают свои роль и задачи - к ним нужно так 

же ответственно подойти и достойно отработать программу 

благоустройства и в 2018 году". Как и в прошлом году, дизайн-проекты 

будут широко обсуждены общественностью. К этому процессу подключатся 

депутаты от "Единой России". Уже в апреле начнутся распределение 

субсидий и практическая реализация проекта.  

В комитете краевой Думы по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму под председательством 

Валерия Назаренко состоялось совещание по вопросу "О реализации 

государственной программы Ставропольского края "Развитие пищевой и 

перерабатывающей промышленности, потребительского рынка" за 2017 год. 

Качество и безопасность пищевой продукции, реализуемой на территории 

края". В ходе дискуссии депутаты отметили, что, несмотря на 

положительную динамику в отрасли, острой проблемой остается низкий 

уровень представленности товаров ставропольских производителей в 

розничных торговых сетях. Валерий Черницов рассказал, что крупные 

ритейлеры выставляют товаропроизводителям ряд подчас невыполнимых 

условий. Артур Насонов выразил мнение, что производители пищевой 

продукции должны больше внимания уделять рекламе и маркетингу, чтобы 

занять достойное место на полках. Вместе с тем, все соглашаются с 

единственным аргументом: современный потребитель, имеющий большой 

выбор, сегодня отдает предпочтение качественной и доступной по цене 

продукции. В условиях жесткой конкуренции с ввозимыми на территорию 

края товарами, как говорилось на совещании, ставропольским 
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производителям необходимо отвечать этим требованиям, чтобы удержать 

позиции на рынке. И, как показывают данные ежемесячно проводимых 

надзорными органами мониторингов и проверок, с этими задачами они 

неплохо справляются. По крайней мере, качество, показатели безопасности и 

вкусовые характеристики местной продукции пока не вызывают вопросов у 

жителей края и опасений у специалистов. Подводя итоги, Валерий 

Назаренко отметил, что депутаты совместно с заинтересованными 

сторонами будут прорабатывать вопрос об увеличении сегмента местной 

продукции в федеральных и региональных торговых сетях. "Этот вопрос 

необходимо регулировать и договариваться с ритейлерами о том, что 

местной продукции на полках сетевых магазинов должно быть не менее 60 

процентов",– подчеркнул глава комитета. Информация совещании была 

опубликована в газетах "Звезда Прикубанья", № 15 от 3 марта и "Аграрное 

Ставрополье", № 7 от 2 марта.   

Новая система обращение с коммунальными отходами получила 

настолько широкий общественный резонанс, что на заседании в краевой 

Думе собралось около сотни человек, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 4 марта в программе "События недели". Это и 

общественники, и предприниматели, и главы муниципалитетов. При этом 

главы муниципалитетов в целом работой регионального оператора довольны. 

С их слов, мусор вывозится, а мелкие недоработки – вопрос времени. Главная 

проблема, по словам участников обсуждения, в том, что люди не хотят 

заключать договоры с региональным оператором. Как отметил заместитель 

министра жилищно-коммунального хозяйства Ставропольского края Богдан 

Забелин, ведомство обратилось с инициативой внести в административное 

законодательство норму о штрафе за незаключение подобного договора. 

Присутствующие на заседании общественники, объясняют нежелание 

населения заключать договоры слишком высокими тарифами. В частности, в  

Ставропольском крае тариф на услуги регионального оператора значительно 

превышает тарифы на такие услуги, установленные в соседних регионах.    

При этом, нормы накопления и в Ставропольском,  и в Краснодарском краях 

считала одна и та же фирма. Однако получилось, что житель Ставрополя за 

один и тот же срок накапливает на 35% больше мусора, чем в Краснодаре. 

Хотя и климатические, и бытовые условия в обоих городах схожие. Из 

утверждённых региональными властями документов следует, что по 

нормативам ставропольские торговые павильоны, санатории и дошкольные 

учреждения производят практически в два раза больше бытовых отходов, 

чем такие же учреждения в Краснодаре. А пассажиры ставропольских 

аэропортов, железнодорожных и автовокзалов, оказывается, мусорят в 

тысячу раз больше, чем в соседнем регионе.  Участники обсуждения 

поинтересовались, будут ли пересматриваться тарифы в сторону 

уменьшения, на что председатель краевой тарифной комиссии не смог дать 

точного ответа. Тариф будет зависеть от того, как сработает региональный 

оператор и какое предложение по тарифу он сам же и предоставит на 
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будущий год. В самой компании "Эко-Сити" утверждают, что повышение 

тарифа произошло лишь за счёт появления НДС, который регоператору 

приходится платить, в отличие от мелких компаний, которые этим налогом 

не облагались.  Предприниматели говорят, что регоператор-монополист, 

разрушил весь малый и средний бизнес в сфере перевозок мусора. Для 

многих условия конкурса на определение перевозчика, выдвинутые "Эко-

Сити", оказались невыполнимыми. Представитель регоператора сетовал на 

то, что предусмотреть всё невозможно. Краевые парламентарии приняли 

решение возвращаться к теме каждые три месяца, для того, чтобы 

отслеживать ситуацию. Между тем, газета "Ставропольские ведомости", 

№ 9 от 7 марта  написала, что никто в принципе не против реформы.  "Сам 

по себе замысел неплохой, с оборотом ТКО пора навести порядок. Мы 

только против сомнительных методов ее реализации, - подчеркивали 

выступающие. - По-хорошему, ее бы в крае в этом году надо приостановить, 

провести как следует подготовку и с 2019 года начать уже по уму".  

"Приостановить реформу и в оставшееся время тарифы скорректировать, 

- предложил руководитель ставропольского "Полигона Яра", Е. Прибытков. - 

Они серьезно завышены. Фактически на протяжении многих лет в нашем 

регионе собиралось 120 - 125 тысяч тонн твердых бытовых отходов в год. А 

сейчас, если вникнуть в расчеты, выходит за миллион. Откуда взялось такое 

увеличение в десять раз? Население во столько раз не выросло. А ведь от 

этой цифры, как говорится, танцуют в определении тарифа". Информация 

о заседании также была опубликована в газете "Ставропольские 

ведомости", № 9 от 7 марта  
Телеканал ГТРК "Ставрополье", 4 марта в программе "События 

недели" показал повтор сюжета о совместном совещании комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму и комитета по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ, на котором  обсуждалась деятельность ставропольского аэропорта и 

перспективы развития авиапассажирских перевозок в крае.  

Сегодня большое внимание депутаты Думы Ставропольского края 

уделяют безопасности гидротехнических сооружений края, сообщил 

телеканал  "26 регион" от 5 марта. Эту тему в очередной раз обсуждали в 

краевом парламенте. Прошлогодние паводки обнажили немало проблем. 

Сегодня на Ставрополье около 6 тысяч водоёмов, из которых порядка 4 

тысяч требуют к себе особого внимания. Активная работа ведётся и 

профильным министерством, и комитетом Думы по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии. За последние три 

года приведено в порядок 12 наиболее сложных водоёмов. В декабре 2017 

года были завершены работы по защите Зеленокумска от наводнения и ряд 

других работ. Как рассказал министр природных ресурсов и охраны 

окружающей среды Андрей Хлопянов, план первоочередных действий 

включает в себя 43 мероприятия.   Телеканал ГТРК "Ставрополье" 

сообщил, что главная проблема заключается в том, что водоемы в крае 
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зачастую остаются бесхозными. Совместно с природоохранной прокуратурой 

специалисты регионального минприроды выявили уже около трехсот таких 

водоемов. Из уже сделанного - укрепление дамбы и берега реки Кумы 

протяженностью более полутора километров. В ближайшее время начнут 

укрепление противоположного берега. Особое внимание сейчас также к 

Кубани и Подкумку. В самых опасных зонах по краю уже установили четыре 

гидропоста. С их помощью спасатели будут получать оперативную 

информацию об изменении уровня воды в реках. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по образованию, 

культуре, науке, молодёжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре Артур Насонов принял участие в заседании коллегии 

регионального министерства культуры, написала газета "Вечерний 

Ставрополь", № 41 от 6 марта. Главным вопросом мероприятия стали 

итоги работы отрасли культуры Ставропольского края за 2017 год и задачи 

на 2018 год. Обсуждались важные события, крупные культурные и 

юбилейные мероприятия и форумы, происшедшие в минувшем году на 

Ставрополье. Намечены важные задачи в части увеличения заработной 

платы педагогических работников дополнительного образования в сфере 

культуры, укрепления материально-технической базы и модернизации 

учреждений отрасли, а также другие актуальные вопросы. Также Артур 

Насонов вручил награды ряду работников отрасли. 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в торжественной церемонии 

награждения победителей краевого конкурса "Женщина года - 2017", которая 

прошла в Ставрополе, написала газета "Вечерний Ставрополь", № 42-43 от 7 

марта. Приветствуя женщин-лауреатов, Дмитрий Судавцов особо 

подчеркнул, что Ставрополь не перестает удивлять красотой и доброй 20-

летней традицией – чествовать лучших женщин.  

Газета "Ставропольские ведомости", № 9 от 7 марта написала о 

трудовой деятельности депутата Думы Ставропольского края, председателя 

колхоза "Терновский" Ивана Богачёва. Как пишет автор, в колхозе, где 

Богачёв  председательствует уже 42 года, фактически существует советская 

власть. Здесь, как и раньше, все решает не рубль, не доля в общем уставном 

капитале, как сегодня стало уже привычным, а всего лишь голос колхозника 

на общем собрании. Точнее - его поднятая рука. В полном смысле слова 

народное предприятие, которых сегодня так мало сохранилось.  Существует 

в той или иной форме советская власть и в селе Труновском, где 

располагается колхоз. И внешне - даже памятник Сталину есть, 

поставленный в прошлом году по инициативе местной партийной 

коммунистической ячейки. Памятник Ленину - само собой, сохранился с тех 

времен. И по сути, сохранилась тут советская власть - здесь, как и раньше, 

чуть ли не все, от социальных объектов, включая церковь, до коммунальных 

сетей, дорог и благоустройства, делается на средства базового хозяйства. 

Колхоз для всех - как дом родной, а сам председатель - как отец родной и 
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мудрый для сельчан. Но в эти дни Иван Андреевич весь горит желанием 

восстановить советскую власть уже в масштабах всей страны. Вернуть 

славное прошлое великой Родины. Через избрание Президентом Российской 

Федерации Павла Грудинина. Кандидата от Коммунистической партии 

Российской Федерации, членом Центрального комитета которой уже много 

лет является сам Богачев. 

 

Обращения, поздравления депутатов 

Поздравление с Международным женским Днём 8 марта опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Наша жизнь"  от 6 марта, "Искра" от 6 

марта, "Нива"  от 6 марта, "Ставропольская правда", № 25 от 7 марта, 

"Вечерний Ставрополь", № 42-43 от 7 марта; Н.А. Мурашко – в газетах 

"Комсомольская правда" от 6 марта, "Огни Кавминвод" от 6 марта; 

А.Г. Торосян – в газете "Кисловодский экспресс" от 6 марта; В.В. Надеин, 

В.Н. Назаренко и  В.С. Отамас – в газете "Георгиевские известия" от 6 

марта; В.М. Афанасов – в газете "Искра" от 6 марта.  

Поздравление с Днём рождения Николая Великданя опубликовали: 

И.А. Богачёв – в газетах "Аграрное Ставрополье", № 7 от 2 марта, 

"Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 24 от 6 марта и 

В.И. Трухачёв – в газетах  "Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 

24 от 6 марта, "Вперёд"  от 6 марта.  

 


